



general rebelde un salvoconducto para que fuese á Méjico á conferenciar con el Gobierno.

Acaban de llegar á la capital los generales Diaz y Escobedo, y corria muy válido que habian dimittido los mandos militares que ejercian. Si este anuncio llega á realizarse, puede considerarse Juárez como perdido.

PRUSIA.—Dice la Gaceta de Moscov que el viaje del Príncipe Napoleon á Berlin es de gran alcance político; pero no tendrá resultado alguno, porque Prusia bien sabe conocer cuáles son sus leales amigos, y á qué lado se encuentran sus sinceros aliados.

—Los informes que se reciben de la Alemania del Norte, aseguran que se han roto las negociaciones entabladas entre Prusia y Dinamarca con respecto á la cuestion del Schleswig.

—Los diarios oficiales prusianos se manifiestan muy descontentos del resultado de las elecciones celebradas en Baviera y en Baden para el Parlamento aduanero, y al propio tiempo revelan su inquietud por el resultado probable de las que se verificarán en el gran ducado de Hesse y en Wurtemberg.

—El último censo prusiano arroja una poblacion de 23 967,524 almas, de las cuales pertenecen 19,666,500 á las antiguas provincias y á las nuevas 4,301,024.

AUSTRIA.—Ya se ha concluido el tratado de comercio entre el Zollverein y Austria. Uno de los artículos más importantes del convenio confiere á los ciudadanos de ambos países los mismos derechos y prerogativas para el ejercicio del comercio, que gozan respectivamente en su nacion.

RUMANIA.—Reina gran antagonismo entre el ministerio roumano sostenido por la Cámara popular y el Senado. En una de las últimas sesiones, el primer ministro, M. de Braciano, se ha negado resueltamente á dar esplicaciones sobre los rumores de un próximo golpe de Estado.

La agitacion de los ánimos es estréñia. Créese que el príncipe de Hohenzollern está decidido á proclamarse rey, haciendo á la vez una declaracion de independencia para inspirar confianza al país.

FRANCIA.—La publicacion de los documentos anunciados por El Pays es el objeto preferente de todas las conversaciones. En los que ha dado á luz dicho periódico, hay algo vago, confuso é incomprendible; pero nada decisivo contra los diarios acusados de haberse vendido al gobierno italiano. El Pays habia declarado que Le Siécle, L'Opinion Nationale, Les Debats, L'Avenir National y La Revue des deux mondes eran aludidos en los documentos de Mr. Lavarenne, y en sus pretendidas revelaciones no nombra á nadie, sustituyendo á los nombres propios con puntos y blancos. Citanse sin embargo cuatro nombres, que son los de Mr. Gueroult, Mr. Castille, Mr. Boitelle y Mr. de la Guernonniere; pero desde el principio y en las reflexiones preliminares, Mr. Paul de Cassagnac destruye por su base su argumentacion y sus ataques en el documento núm. 2. Hélo aquí:

«El señor Ratazzi á Carlos de la Varenne sobre los arreglos que se han de hacer con los periódicos franceses...»

«El señor Ratazzi á Carlos de la Varenne sobre los arreglos que se han de hacer con los periódicos franceses...»

5 de marzo de 1862.—(Traducido del italiano.) Merece mencionarse este paréntesis.

«Acerca de las proposiciones que me haceis relativamente á la prensa, creo que no se pueden tratar por medio de cartas. Venid á Turin; aqui podremos combinar mejor lo que es preciso hacer para la prensa. No tengo en este momento comisiones particulares en París que encargarnos. Estoy seguro que hareis todo lo que os sea posible para dar á los periódicos una direccion favorable al nuevo ministerio.»

Resulta de este documento que nadie aparece comprometido, toda vez que el señor Ratazzi se negó á escribir respecto al asunto.

—El Consejo de Estado francés ha terminado el examen del proyecto relativo á un empréstito que el gobierno presenta al Cuerpo legislativo. Queda subsistente la cifra de 400 millones de francos de que hablaba el informe del ministro de Hacienda. Para abrirle se verificará una emision de treses por suscripcion.

ABISINIA.—Un telégrama especial comunica nuevas de Abisinia del todo opuestas á las publicadas por El Times.

El ejército inglés tuvo un pequeño encuentro con algunos destacamentos árabes que logró dispersar; pero sin avanzar terreno, las tropas continúan privadas de agua y de víveres.

No ha sufrido aumento la mortalidad en las acémilas, pero en cambio causan notables estragos en la expedicion las calenturas y la violencia de las marchas que diezman las filas del ejército.

TURQUÍA.—Cartas de Ragusa contienen detalles interesantes sobre los manejos de los agentes rusos en Bosnia y en la Herzegovina.

Numerosos emisarios recorren aquellas comarcas, no solo ofreciendo á los slávos el apoyo de Rusia, sino tambien intentando seducir á los musulmanes, demostrándoles que la caída del imperio turco es inminente; que los naturales de la península no tienen nada de comun con la raza turcomana, y que ellos han sido despojados poco á poco por el gobierno otomano de todos los privilegios que les habian garantizado, como á los slavos en la época de la conquista, y añaden á esto las promesas mas seductoras.

Tales manejos no dejan de producir algun efecto, sobre todo entre los musulmanes influyentes, que arrastran consigo á la multitud. Se ha notado ya que algunos de estos personajes no secundan al gobernador turco en las medidas que toma para el armamento general.

—Varios ingenieros turcos han llegado á Novi-Bazar con objeto de levantar un campo atrincherado. La posicion que se ha escogido es muy estratégica, pues se puede dominar á la vez la Sèrvia, la Albania y el Montenegro.

—Aunque incidentalmente, el telégrafo anunció el cambio ocurrido en el Ministerio otomano. Entre los nuevos Ministros está Midhat-Baja, gobernador general del Danubio, quien ha desplegado una actividad, un celo y una energia notables en la organizacion de su gobierno.

—Escriben de Constantinopla al Memorial Diplomático que Rusia ha protestado contra la formacion de una legion polaca en Bulgaria.

Habiendo aconsejado las potencias occidentales á la Sublime Puerta que quite todo pretexto de reclamacion al gabinete de San Petersburgo, el Divan ha abandonado el proyecto de formar esa legion extranjera.

EGIPTO.—Correspondencias de Egipto pretenden que el influjo francés mueve al Baja á no renunciar á sus proyectos sobre Abisinia. Segun ellas, el nuevo empréstito que se ha anunciado quiere levantar el Baja, se destina á dicha empresa, y aunque no sea cierta la noticia, tiene significacion el que se le diera crédito entre los comerciantes ingleses de Alejandria.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 10.—Se ha notado mucho la ausencia del embajador de Rusia al banquete diplomático ofrecido en Berlin al príncipe Napoleón.

Es probable que el príncipe Napoleón salga el viernes de la capital de Prusia.

Licéase que se han roto las negociaciones entre Prusia y Dinamarca con respecto á la cuestion del Schleswig.

Idem 11.—En el presupuesto ordinario para el año 1869, los gastos del ministerio de la Guerra se han fijado en 331 millones de francos, ó sean 31 millones mas que en 1868. El presupuesto extraordinario total de gastos asciende á 184 millones, de los que 37 corresponden al departamento de la Guerra y 21 al de la Marina.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 13 DE MARZO.

Instrucción sobre el cultivo y aprovechamiento de las plantas azucaradas tituladas IMPHI de Cafreria y SORGO de China.

(CONTINUACION.)

En la Independencia belga del 10 de marzo de 1858 hay una correspondencia de París que dice lo siguiente:

«La Academia de Ciencias, en la última sesion, ha escuchado con vivo y merecido interés la lectura de una comunicacion de Mr. Dumas, el químico, sobre la planta nueva llamada Sorgo azucarado, del cual he tenido el gusto de hablaros anteriormente. Ya os lo he dicho: el Sorgo es una verdadera caña de azúcar (el articulista dice la verdadera), y por consiguiente una fuente de alcohol en todos los países meridionales, y un maravilloso recurso como forraje verde.»

«La revelacion de un hecho científico importante, ha sido el principal objeto de la comunicacion de que os hablo; pero como en ella hay ademas una grande extension práctica, os la debia señalar.— Resulta de las esperiencias hechas en escala manufacturera, pues se han verificado sobre 1,500,000 kilogramos de Sorgo, que es indispensable dejar madurar bien

la planta si se le quiere extraer toda la azúcar cristalizable que es susceptible de producir; esto es, que si se beneficia el Sorgo antes de madurar su grano, será imposible obtener la menor particula de azúcar sólido, (1) mientras que esperando su madurez perfecta se le pueden extraer hasta 15 kilogramos de azúcar por 100 kilogramos de tallos ó cañas limpias de hoja. En este estado de madurez, su azúcar incristalizable es apenas el 1 por 100 del peso de los tallos. Os llamo la atencion sobre este hecho capital de la riqueza sacarina del mencionado Sorgo, la cual es bien superior á la que tiene la remolacha.

«Al lado de este hecho capital, se ha colocado en la misma comunicacion de Mr. Dumas otro muy notable, que es el de la posibilidad de desecar el Sorgo lo mismo que el heno, con lo cual no solamente se obtendrá la ventaja de hacerle perder 60 ó 70 por 100 de su peso en agua, lo cual es enorme para los trasportes y el almacenaje, sino que además se le podrá conservar indefinidamente para trabajar en su beneficio todo el año; y esta es otra ventaja de las mas preciosas, pues el descaño de las fábricas es funesto bajo todos conceptos, porque el material se arruina ó deteriora con el descaño, y los gastos generales del periodo inactivo consumen parte de las ganancias obtenidas en el periodo de trabajo. Esta desecacion del Sorgo se hace tendiéndolo sobre la tierra cuando ha sido cortado, lo mismo que se tiende la yerba en nuestras praderias, sin gastos por decirlo así; y cuando la mala otónada haga recelar que la desecacion no pueda ser bastante completa, una maquina de vapor combinada con un aparato especial, se encargará de este pequeño trabajo.»

«Segun las circunstancias, se obtienen por hectárea de 75,000 á 100,000 kilogramos de tallos de Sorgo con hoja, para excelente forraje verde con que se alimenta el ganado, los cuales si se dedican á industria darán de 50,000 á 70,000 kilogramos de cañas para fabricar azúcar ó alcohol, dando 7 á 9 por 100 en peso de este último y 10 á 15 por 100 del primero, segun demuestran las esperiencias. Al menos sobre alcohol es un hecho adquirido este rendimiento.»

«Por último, creo no será indiferente añadir, como lo hizo Mr. Boussingault á la Academia en la citada sesion, que tambien puede contarse por hectárea con 2,000 á 2,500 kilogramos de grano muy bueno y perfectamente harinoso, del cual se sacará gran partido.»

«Ahora que os he señalado los hechos,

(1) Esto sucedió en Madrid el año 58 con la porcion beneficiada por D. José Diaz Ajero y compañía. (J. P. R.)

—Una comida de tacafios... vino detestable!... nada de frutas, una crema con alcanfor...

—¿Con alcanfor?

—En vez de azúcar. Os aconsejo, ya que lo he probado, que jamás reemplacéis el azúcar con el alcanfor, no le reemplaza con ventaja. En fin, la cosa está hecha y vengo de casa de Luciano, á quien he contado cómo he servido sus amores.

—¿Te habrá dado las gracias?

—Al contrario, me ha refido y despues me ha echado un sermón acerca del tabaco. Pame un cigarro. Ahora, se hace preciso que encuentre á Miflorás, porque tengo necesidad de dinero. He visto á un agente de teatros y me ha dicho que se me esperaba en Quimper-Corentin, donde falta un primer tenor galán. Yo soy jóven... tengo un físico agradable... voz suficiente, y doy el sol de pecho...

—El sol? no, será el do?

—Sé perfectamente, señorita Rosa, que un sol no es un do, pero un sol de pecho bien dado, es de mas mérito.

—¿Y ent qué papel queréis debutar?

—En Jocunde, cuando ya ¡Ha tiempo que recorro el mundo!... como si no hubiera hecho otra cosa en toda mi vida.

—¿Se hace la ópera cómica en Quimper-Corentin?

—Pero, mi querida Rosa, ¿de dónde salís? ¿gignorais que desde que hay libertad de teatros se

y que yo, por el contrario, le habia prohibido.

—¿A otro con esa, señor mío! decírais que Dodichet es vuestro amigo, y esto basta para que no volvais á poner los piés en mi casa.

—Pero mis intenciones son puras, bien lo sabéis. Mi comercio de alfileres no va mal y tengo la esperanza...

—Sí, sí, hacéde prosperar con ayuda de vuestros amigos, pero no volveré á ser vuestro juguete. Idos y os prevengo que no volvais, no seriais recibido.

Y Mirotaïne cerró la puerta con violencia. Luciano se alejó murmurando:

—¿No veré mas á Julieta, no podré cambiar con ella ni una palabra! ¡Ah! ¡Dodichet valiente servicio me has hecho!

XIV.

DODICHET TENOR.

Al salir de casa de Luciano, lo primero que hizo Dodichet fué comprar tabaco, y despues fué á casa de la señorita Boulotte, donde debia encontrarse Rosa, porque ambas estaban instruidas de cuanto iba á suceder en casa de Mirotaïne, y como eran mas que curiosas deseaban saber lo que habia pasado. Dodichet las prometió de antemano que se lo contaria aquella misma noche.

Ambas fumaban y bebían, y aunque el cuarto

como merece.

Julieta protesta, jura á su padre que no sabia nada, que Luciano es incapaz de haber imaginado semejante cosa. Mirotaïne sigue creyendo lo contrario, y cuando dos dias despues se presenta el pobre Luciano ante el padre de la que adora humilde y sonriendo para informarse de su salud, Mirotaïne con aspecto furioso le rechaza hasta la puerta, diciéndole:

—¿Mi salud! ¿Y osais venir á informaros de mi salud, despues de mofaros de mí, de una manera tal que ha bastado á arrebátármela? ¡Muy atrevido sois al venir á mi presencia!

Luciano, todo sobrecogido, balbucea: —Pero, ¿qué he hecho yo? ¿por qué me tratáis así?

—¿Qué habeis hecho? ¡Y afecta ignorarlo! Yo no soy vuestro juguete, no señor. ¡Y la comida que se me ha obligado á dar! ¡Una comida de once cubiertos!... ¡Tres servicios!... ¡Mi viejo Bardeos! ¡Y ese conde italiano que no era mas que un boticario... que el Dodichet anuncia como un millonario que busca una mujer y la tiene en Pontoise!... ¡Y el café, y los licores! Vuestro amigo Dodichet tomó tres veces coniac... ¡Negad que es vuestro amigo, y que ha imaginado esta indigna comedia con la esperanza de ser útil á vuestros amores con mi hija!

—Si Dodichet ha hecho eso por hacerme un favor, os juro por mi honor, que fué á disgusto mio,

es mi deber no olvidar á los autores. A Mr. Leplay es á quien se deben las esperiencias que han servido de base á Mr. Durmas. Ya os habia anunciado hace tiempo que este industrial tenia tal confianza en el porvenir del Sorgo, que no habia titubado en trasportar su material del Norte de Francia para beneficiar dicha planta.

Para ser justo con todos los que han contribuido á la propagacion del Sorgo azucarado, me es preciso citar á Mr. de Montigny, que es á quien debemos la introduccion de esta planta en Francia hará sobre cinco años. La Sociedad imperial de aclimatacion ha jugado en seguida un papel de los mas activos, y naturalmente de los mas ilustrados y fecundos. Una Asociacion particular, de que os he hablado ya, hizo tambien muy laudables esfuerzos para estender el cultivo de esta planta, consiguiendo un completo resultado porque su ejemplo ha producido una saludable concurrencia.

Por último, la Sociedad imperial francesa de aclimatacion al publicar en el tomo V, página 42 de su Boletin oficial, el Resumen de los trabajos hechos por la misma en el año de 1857, hablando del Sorgo azucarado chino, dice lo que sigue: «Su introduccion en Europa y en la Africa setentrional es un hecho consumado. En la Kabilia, en Provenza y en la Issere, sus productos son considerables, y en prueba de ello me basta recordáros los detalles que os han sido transmitidos por el hábil director de la Granja-modelo experimental de Argel Mr. Hardy, por el doctor Sicar, por el conde David de Beauregard, por Mr. de Ivernois, por el profesor monsieur Cloquet, por el Comicio agrícola de Toulon y por el conde de Galbert.»

El Sorgo prueba igualmente bien en el Loiret, en Maine, en el Loire, y aun en las inmediaciones de Paris, de lo cual tenemos la prueba en los cultivos hechos por las sociedades de Agricultura y de Horticultura en Melun, presididas por nuestro cofrade el señor vizconde de Valmer, por los ensayos del venerable Mr. Jomard, individuo del antiguo instituto de Egipto y del instituto de Francia; y por las de nuestros cofrades Mr. Federico Jacquemart y el principe de Beauvau.

El doctor Sicard ha obtenido del grano una harina de buena calidad. Con la paja ha fabricado trenzas finas y elegantes. La fibra que no pudo servir para tejidos la ha transformado en papel, y además ha extraido de esta planta gran número de materias tinoriales.—El azúcar contenido en los tallos, sometida á la fermentacion da una bebida agradable; y del cultivo de dos áreas el conde de Galbert ha sacado seis hectolitros (1) de un vino de buena calidad, que hacen 300 hectolitros por hectárea.—La destilacion, emprendida en grande escala sobre cantidades abundantes, cosechadas por el conde Beauregard y por otros agricultores en el Mediodía de Francia, demuestra cuál es el auxilio que esta gigantesca gramínea trae en la actualidad á una industria tan vivamente perjudicada por la rareza y carestia de los vi-

nos.—Y por último, el Sorgo azucarado constituye un excelente forraje, cuyos buenos efectos acaban de ser confirmados este año en el Loiret por Mr. Nonel, que ha consagrado á este uso el producto de ocho hectáreas.—Nos hallamos pues en completa posesion de una de las mejores plantas agrícolas.»

Hasta aquí los datos espuestos, que pudiera multiplicar á lo infinito porque existe un caudal inmenso, hablan solamente del Sorgo de China, que es una variedad muy buena del hólcus saccharatus, pero no la mejor. Veamos ahora lo que dicen Mr. Wray y el señor conde de Vega Grande sobre la importancia del Infi de Cafreña.

(Se continuará.)

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE SANTANDER.

Suscripcion iniciada por el Excmo. Ayuntamiento para proporcionar trabajo á la clase obrera.

Table with columns: Escudos, Mils. and names of contributors like José Ceballos Bustamante, Adolfo Corpas, etc.

Suma total, 10,491

Continúa abierta la suscripcion en la Secretaría Municipal para las personas que desean contribuir á tan filantrópico objeto.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

ARTÍCULO DESLUMBRADOR.

I. Ayer cayó en mis manos un volumen de 268 páginas, impreso hace ocho años en la tipografía de Wiesener, cuya lectura es capaz de producir vértigos.

Este volumen no brilla por su mérito literario, ni por la pureza del estilo; pero brilla por la riqueza de su encuadernacion, por el excelente papel-cartulina, y sobre todo, por el prodigioso número de diamantes que tachonan el texto.

«Cuando más pobre una gala», dice el proverbio. Siguiendo este principio, voy á deslumbrar á mis lectores con algunas noticias extractadas de este curioso volumen, para distraer por un momento su atencion de la descarnada faz del espectro del hambre que asoma por todos los rincones de Europa.

II. Recuerdan ustedes los fantásticos y fastuosos príncipes de las Mil y una noches, engalanados con ricos trajes de seda y terciopelo, cubiertos de oro, de brillantes, de rubíes y de esmeraldas?

Ay! ¡cuán lejos están de la triste realidad esos dulces ensueños de nuestros primeros años, esas mágicas y luminosas creaciones que entretienen nuestra infantil imaginacion! En este pícaro mundo de inequívoca prosa—como diria un poeta lloron de la escuela romántica—un príncipe soberano es un hombre que se viste como ustedes y como yo, con la única diferencia de que á veces suele llevar colgado del cuello un aurífero cordón, ó una relumbrante placa sujeta á un frac negro confeccionado en casa de Benard ó de Dussantoy. Cuando en los días que repican fuerte se pone de uniforme, nadie le distinguiria de los ofi-

ciales superiores de su ejército si no fuera por su aire altivo y por la serie de genuflexiones que provoca su presencia.

Sin embargo, existe un príncipe cid, como si dijéramos, un soberano disponible, que por los arreos de refulgente pedrería que serpentean sobre su augusta persona pretende realizar las fantásticas magnificencias de los cuentos orientales.

Este príncipe no es otro que Federico-Guillermo-Augusto-Carlos, duque de Brunswick Lunenburg.

Pero hagámosle justicia empezando por confesar que si ama los diamantes no es precisamente por su valor intrínseco, sino por su belleza.

El duque Carlos tiene en su casa por valor de quince millones en pedrería.

Una miseria, como quien dice! Nadie le impediria convertir esta suma en moneda acuñada, en tierras de pan llevar, en papel del Estado ó en acciones de ferro-carriles.

Pero ¿qué quieren ustedes? cada cual se entiene y baila folo; cada hombre tiene sus caprichos y sus afecciones particulares.

Su alteza prefiere guardar sus pedacitos de carbono cristalizado, y así como otros gozan en admirar un magnífico lienzo de Rafael ó una escultura de Fidias, él goza en establecer todos los días desde su mano al cofrecillo una centelleante cararata... de un millón quinientos mil duros.

III.

La espléndida coleccion del duque de Brunswick deslumbró los ojos más cortos de vista, fascina las miradas más indiferentes.

En ella abundan los granates, las amatistas, los ópalos, las esmeraldas y las perlas, los zafiros y los topacios, los rubíes y los brillantes.

¡Qué variedad de matices y de colores! ¡Qué profusion de vivos destellos, de luces y de prismas!

Apuesto á que mis lectores se frotan los ojos involuntariamente, despues de haber dirigido una mental y codiciosa mirada al cofrecillo de su alteza.

Para no ser prolijo, omitiré la descripcion de las otras piedras preciosas y solo hablaré aquí de los diamantes.

Imaginen ustedes que los hay blancos-transparentes, blancos de primera y segunda clase, blancos acerados, azules oscuros, amarillos claros, amarillos subidos, amarillos de ámbar, pajizos, rosados, de color de ópalo, rojizos, oscuros, verde mar, oscuros opacos y negros de humo de pez.

Pero ninguno de ellos es perfecto, porque la perfeccion, lo mismo en las piedras que en los hombres, no se consigue fácilmente en este valle de lágrimas.

Unos tienen manchas negras, blanquecinas ó amarillosas; otros están hendidos, mutilados y sin pulimento.

Hay dos en bruto—lo cual no es de extrañar porque los diamantes de esta especie abundan por donde quiera—hay dos en bruto, repito, que valen cien mil francos pieza.

El uno está matizado de blanco y pesa 53 quilates—si se tallara perderia la mitad de su valor.

El otro es un diamante negro-opaco—la enormidad de su peso asciende á la friolera de 342 quilates, ó lo que es lo mismo, á casi tanto como el Kohinoor, el Regente y el Sanay juntos. Pero ¡ay! esta joya, como otras muchas que andan por el mundo, es intallable!

Entre tanta prodigiosa piedra se encuentran, como es consiguiente, cuantas figuras se conocen en geometría.

Las hay cuadradas, redondas, ovaladas, oblongas, triangulares, octogonas, periformes, cónicas, cilíndricas, en forma de lenteja, de ojo chino... ¿qué sé yo?

Pues y la diversidad de origen?

Esta adornaba la empuñadura de un alfanje.

Aquella figuraba en un collar régio.

Estotra en un brazaleto de princesa.

Este diamante negro era el ojo de un ídolo indiano.

Aquel brillante rosa, un poco ovalado, que pesa 44 quilates y que se valúa en 348,000 francos, fué recojido en Agra por el emperador Baber, año de 1526.

Esos dos de medianas dimensiones, pero de hermosísimas aguas, fueron botones de chaleco del emperador Pedro el Grande.

Ese otro de mas allá, montado en una sortija que tiene las armas de los Stuardos y las iniciales M. S., brilló en las torneadas manos de la rival de Isabel.

Y en fin—¡y vean ustedes qué singular y triste consorcio!—estas dos arracadas adornaron tambien otra cabeza real que debia caer bajo el hacha del verdugo desde lo alto del cadalso: pertenecieron á la infeliz María Antonieta.

(Se concluirá.)

Ateneo.—La sesion que debia cebrar esta noche la seccion de Ciencias se ha suspendido á causa de las obras emprendidas en el local. Estas creemos que adelantan lo bastante para que desde el próximo viernes puedan tener lugar las sesiones con la regularidad acostumbrada, ya sea en el salon del piso principal, ó ya en el que se habilitó provisionalmente en el bajo.

Mejora.—Considerable es la que ha recibido nuestro ilustrado colega la Gaceta de los caminos de hierro, publicacion especial dedicada á las cuestiones administrativas, económicas é industriales. Muchas veces hemos citado las doctrinas de ese Semanario en apoyo de nuestras propias ideas y opiniones; lo cual significa que existe entre estas bien humildes por cierto y las autorizadas de nuestro colega una perfecta conformidad de miras y aspiraciones. Trasladamos con mucho placer las siguientes líneas dedicadas á este mismo periódico por otro de la corte: «Se han refundido en la Gaceta de los caminos de hierro las diferentes publicaciones que existian de la misma índole, habiéndose hecho con este motivo grandes mejoras, así en la redaccion como en la parte material.

Colocado al frente de esta antigua y acreditada revista el reputado economista D. Francisco Javier de Bona, creemos escusado decir cuánto debe esperarse de sus especiales conocimientos, en bien de los intereses de las compañías de ferro-carriles y del servicio público.

Secretos de tocador.—Pomada de la sultana.—Se hace con bálsamo de la Meca, esperma de ballena y aceite de almendras dulces. Esta pomada conserva el color fresco, y es conveniente para los que tienen granos en el rostro.

Agua balsámica para quitar las arrugas de la cara.—Tómese un buen puñado de cebada y fóngase al fuego con suficiente cantidad de agua; luego que dé un hervor se aparta y se le echa agua nueva; cuando esta tambien haya hervido se pasá por un lienzo fino y se le añaden algunas gotas de bálsamo de la Meca; se agita la botella bien á menudo hasta que el bálsamo se haya enteramente incorporado con el agua, lo que se conocerá cuando está un poco turbia y blanquizca.

Esta agua es maravillosa para blanquear el rostro y para conservarlo en su juventud y frescura. Con una sola vez al día que se use dándose con ella quita las arrugas y dá á la tez un lustre admirable. Se debe tener cuidado, antes de servirse de esta agua, lavarse bien la cara con agua muy clara.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, de Llanes con frutas y otros efectos á varios.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 126 bultos hierro, chapas, ollas y otros efectos á D. C. Jado; vino y otros efectos á varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin inglés Mary, de 178 ts., cap. mister Lewis, para Middlesbro con 180,000 kilogramos mineral de hierro.

Patache Gijónés, de 19 ts., cap. D. C. Lopez, para Gijon con harina y otros efectos.

Quechemarin Vencedor, de 16 ts., cap. D. D. Acebedo, para Castropol con madera y otros efectos.

Vapor Primera de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con cacao, azúcar y otros efectos.

Se vende ó se alquila en la Pescadería un establecimiento, café-restaurant titulado EL DOS DE MAYO. La persona que desee interesarse en este negocio puede verse con el dueño de dicho establecimiento. 6-1

Advertisement for D. EDUARDO CASUSO Y SANTA CRUZ, ha fallecido. Su madre, hermanos, tíos, primos, demás parientes y amigos ruegan á V. se sirva encomendar su alma á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver desde la casa mortuoria al muelle (desde donde lo será al pueblo de su naturaleza) mañana 14 á las 4 de la tarde. Calle del Martillo núm. 4.

(1) Trátase de líquidos, el hectolitro equivale á 6,80 cántaras españolas. (J. P. R.)

